

VIA Libre

Conectando la comunidad



Un paso hacia la vivienda propia, sorteo de lotes en el Barrio Más Cerca



Marciel el
Ciudadano Ilustre



Área de Ambiente
en acción



Ser abogada a
los 77 años

Una casa grande: donde la subjetividad no se jubila



El timbre de ingreso anuncia que llega visita. Una visita nueva. El resto abre la puerta sin golpear...

Los horarios estructuran el grueso de las actividades, como las comidas y los espacios de taller, pero no obturan hacerle lugar a las singularidades... incluso el horario de visita que pueden tener la familia y los amigos.

Lejos de imponerse como algo masivo, se va adaptando, de modo artesanal, al estilo de vida de cada habitante...

Hay que acercarse a tomar un café, o un mate, para caer en la cuenta que el espacio es muy agradable desde lo edilicio, pero el ambiente se construye con cada persona que trabaja allí, bajo una gestión que habilita, que propicia y crea condiciones para que las personas mayores vivan en comunidad sin perder su singularidad, junto a sus familias y el modo de acompañar que cada una de ellas encuentre.

Con la longevidad los modelos tradicionales de convivencia se redefinen, y en esta casa se resuelven algunas situaciones que pasan inadvertidas en otro momento de la vida: La comida, la ropa limpia, la higiene personal, la administración de medicamentos aquí, dejan de ser un problema.

Pero también la soledad impuesta... un rasgo del que poco se habla, pero que tiñe un tiempo de la vida donde ya no se trabaja, las familias son, en su mayoría, integradas por pocas personas y los amigos, muchas veces, no saben cómo acompañar sin hacerse daño.

Esa sensación suele desaparecer en muchas de las historias que habitan la residencia, y el cuerpo lo traduce en registros objetivos que pueden contabilizarse: volver a caminar o retomar la palabra en primera persona.

Si venís de visita te vas a encontrar con un escenario que refleja la vitalidad que es posible cuando las propuestas de trabajo respetan en los deseos, historias y singularidades.

Vivir en comunidad nunca significó uniformidad, sino lo contrario. Y aquí cada persona puede seguir siendo quien es, con sus tiempos, sus costumbres, su voz, sus elecciones y sus formas de habitar el mundo.

Los más jóvenes temen mucho por repensar. Un modo de vida compartida no significa renunciar a la autonomía, sino buscar nuevos modos de sostenerla. Y es posible sólo cuando la participación genuina y el respeto por la trayectoria de cada quien, forman parte de una cultura institucional que todo el tiempo busca presencia activa en y desde el afuera.

Esta casa grande permite que los +65 rediseñen su vida en otras coordenadas, favoreciendo que el cuidado no silencie la voz, la ayuda no imponga dependencia, y que vivir juntos pueda ser una forma de seguir creciendo, aún en la vejez.

 Nota de Juliana Grimalt.

SOMOS VÍA LIBRE, FORMATO DIARIO.



Redacción
Viviana Galván



Diseño Gráfico
Bianca Gagliardino

Colaborador: Daniel Pérez



Elecciones locales: los vecinos de María Teresa ratificaron su confianza en la gestión actual

Las elecciones en la localidad de María Teresa se desarrollaron con total normalidad y en un clima de tranquilidad. **Con una participación que superó el 60% del padrón electoral, los vecinos acudieron a las urnas para elegir a sus nuevas autoridades locales, en una jornada marcada por la calma y el compromiso ciudadano.**

A diferencia de comicios anteriores, esta elección despertó un mayor interés en la comunidad, probablemente por tratarse de la definición de la gestión comunal, un aspecto que toca de cerca la vida cotidiana de los habitantes. En tiempos donde predomina cierto desencanto hacia la política, la participación registrada es una señal alentadora.

El actual presidente comunal, Gonzalo Goyechea, fue reelegido con un contundente respaldo de más del 60% de los votos. Su decisión de no realizar campaña, no impidió que la ciudadanía reafirmara su confianza en la gestión que encabeza junto a su equipo.

La continuidad de Gonzalo al frente de la comuna fue interpretada por muchos como un voto de confianza hacia un proyecto de gobierno que busca mayor participación ciudadana y transparencia en la administración. “Esto no significa relajarse, sino redoblar esfuerzos”, señalaron desde su entorno. De hecho, apenas un día después de los comicios, Gonzalo y Danisa —miembro clave del equipo— ya estaban viajando para continuar con gestiones en beneficio de la comunidad.

Con esta victoria, la gestión local se prepara para una nueva etapa, con el impulso renovado que otorgan los resultados y el respaldo de la ciudadanía.



Resultado FINAL



848

Marcelo
Pereyra



1318

Gonzalo
Goyechea



"Encuentro Socio Profesional con el Área de Ambiente de María Teresa"

La Escuela de Alternancia recibió la visita del Área de Ambiente de la Comuna de María Teresa, en el marco del Plan de Búsqueda "Ciudadanos, ONG, gobierno, tecnologías aplicadas y recursos naturales en pos del cuidado del medio ambiente". Participaron la Coordinadora Laura Kegalj y el Ing. Agr. Cristian Trepát.

Laura y Cristián contaron su experiencia sobre los diferentes programas, tareas y espacios que tienen a cargo:

- Programa "Días Limpios" (separación domiciliar de residuos)

- Huerta comunal, compostero, isla de biodiversidad, bosque sintrópico y vivero de especies nativas

- Control de fumigaciones periurbanas y arbolado público

Enorme trabajo el que realizan y una gran experiencia a través de esta invitación para reflexionar y compartir acciones concretas para el cuidado del medio ambiente.

Gran compromiso de la localidad con el medio ambiente





Parque Solar Colaborativo

LA COOPERATIVA
MARÍA TERESA

¿Qué es un parque solar colaborativo?

Un parque solar colaborativo es una instalación fotovoltaica donde varios usuarios, ya sean individuos, empresas o instituciones, comparten la generación de energía solar en un parque solar centralizado. La energía generada por el parque se compensa en las facturas de electricidad de los participantes, reduciendo así sus costos energéticos.



¿Cuáles son los beneficios del parque solar colaborativo?

- **Acceso a energía renovable:**

Permite a más personas y entidades acceder a energía solar, evitando hacerlo en sus propiedades

- **Reducción de costos energéticos:**

Al generar su propia energía, los participantes pueden disminuir sus facturas de electricidad.

- **Sostenibilidad:**

Contribuye a la transición hacia fuentes de energía más limpias y sostenibles, reduciendo la huella de carbono.

- **Desarrollo local:**

Los parques solares colaborativos promueven inversiones y fomentar el desarrollo económico.

- **Autonomía y eficiencia energética:**

Los parques solares colaborativos pueden ayudar a ser más autosuficientes en términos de energía y permiten acercarnos a la eficiencia energética.

¿Qué es Prosumidores 4.0 ?

En este caso estamos construyendo detrás del parque existente de 24 kV uno nuevo de 100 kV, del que participarán, socios que quieran acceder al mismo y la Comuna de María Teresa, para sus consumos.

Se está analizando de acuerdo a las solicitudes de los socios la ampliación del mismo según los requerimientos de participación que se tienen.

prosumidores

El Programa **Prosumidores 4.0** te permite instalar sistemas de generación eléctrica renovable conectados a la red de distribución y así obtener ahorros económicos significativos en tu factura, convirtiéndote en un **Prosumidor Productivo** o **Pequeño Prosumidor** y agente de cambios positivos para el cuidado del ambiente.

Además, podés asociarte con otros usuarios y convertirte en **Prosumidor Colaborativo** para generar energía a partir de una única instalación renovable y distribuir los beneficios obtenidos. Esta alternativa amplía el alcance del Programa a mayor cantidad de usuarios y reduce los costos de la inversión inicial.

100 años de vida, historia y ejemplo



La Comuna de María Teresa declara Ciudadano Ilustre al señor Marciel Farré, en reconocimiento a su legado humano, social y cultural.

Marciel representa los valores que nos definen como comunidad: el trabajo, la humildad, el amor por la tierra y el compromiso con los demás.

Hoy, desde la RAM, sigue compartiendo su sabiduría y alegría con todos nosotros.

Le preguntamos cuál es el secreto para llegar a los 100 años y nos respondió "ser buenas personas y desear el bien a los demás".

Este homenaje es un gran abrazo colectivo a un hombre que es parte activa de nuestra historia. ¡Gracias, Marciel, por tanto!



¡7 Años Cuidando con Amor!



La Residencia de Adultos Mayores celebró con emoción sus 7 años de trayectoria, marcados por el compromiso, la innovación constante, el respeto y el cariño hacia cada uno de los residentes. Fue una jornada especial, llena de sonrisas entre los preparativos, recuerdos y momentos de alegría, donde no faltaron la música, los abrazos y las emociones. A lo largo de estos años, la residencia se consolidó como un **espacio modelo en el país, en la RAM se valora la vida, se promueve el bienestar y se construyen lazos afectivos día a día.**

FELICITACIONES a todo el equipo, a las familias y, sobre todo, a nuestros adultos mayores, verdaderos protagonistas de esta historia.





La resiliencia y el esfuerzo:

La historia de Elda Inés Chiecchio, la mujer que desafió las expectativas a los 77 años se recibió de abogada.

Comencé mis estudios en marzo de 2018 y los finalicé el 16 de julio de 2025. Lo que me motivó a estudiar fue el deseo de no estar ociosa, ya que se me dormían mucho las manos. Antes solía pintar, coser o bordar, pero esa dificultad me impedía continuar con esas actividades. Por eso, para mantener mi mente ocupada y activa, decidí buscar otra alternativa. Como Cristina Gómez ofrecía estas carreras en la UNCAUS, me interesé y me anoté en la carrera de Abogacía.

Durante la carrera, enfrenté varios desafíos. La pandemia me hizo perder casi un año, lo que me atrasó por problemas de notas. Sin embargo, no me di por vencida y finalmente me recibí. Estoy orgullosa de haber llegado hasta aquí y de haber demostrado que la discapacidad no limita la capacidad de aprender ni de triunfar. Durante este proceso, enfrenté y superé desafíos personales que me hicieron desarrollar una gran fortaleza.

¿Te gustó estudiar de forma virtual?

Sí, le aconsejaría a alguien que estudie de forma virtual. Es una excelente opción para quienes no pueden hacerlo presencialmente. Ofrece flexibilidad de horarios y permite estudiar desde un entorno cómodo. Además, hoy hay muchas carreras disponibles online, lo que posibilita obtener un título para comenzar a trabajar. Aconsejaría a quienes tienen ganas de estudiar que nunca es tarde: siempre se está a tiempo para aprender.

Estoy orgullosa de haber logrado mi objetivo. Claro que lo ideal hubiera sido hacerlo en su momento, pero estudié varias carreras en la facultad de veterinaria (y agronomía de Bs. AS.) pero no la pude completar en aquel entonces; luego me recibí como profesora de

decoración de tortas y artesanías en azúcar, y ejercí hasta donde pude. Después retomé esta nueva etapa en mi vida con el gran desafío de terminar la carrera de Abogacía, y estoy satisfecha de haber llegado hasta aquí. Lo logré con dedicación y esfuerzo.

Siento agradecimiento con las personas que me acompañaron en este camino porque su apoyo, aliento y consejos fueron pilares fundamentales en los momentos más difíciles, cuando mi fuerza flaqueaba. Y hoy puedo mirar atrás y decir con orgullo que logré desafiar las expectativas y demostrar que, con perseverancia y esfuerzo, es posible alcanzar cualquier objetivo, sin importar las circunstancias.





Sorteo de lotes en el barrio "Más Cerca" de María Teresa: un paso hacia el sueño de la vivienda propia

La Comuna de María Teresa llevó a cabo una emotiva jornada el pasado viernes, en la que se realizó el **sorteo de 19 lotes en el barrio "Más Cerca"**. Esta iniciativa representa un avance significativo hacia el objetivo de la casa propia para numerosas familias de la localidad. El evento contó con una importante participación de vecinos, quienes se reunieron en un clima de respeto y compromiso colectivo.

Con este sorteo, 19 familias fueron adjudicatarias de terrenos que les permitirán proyectar su futuro con mayor seguridad y estabilidad. El presidente comunal, Gonzalo Goyechea, expresó su satisfacción por las familias que resultaron sorteadas, pero también destacó **la importancia de seguir trabajando para lograr que más familias puedan acceder a este derecho fundamental.**

Los beneficiarios son:

- Agustín Acevedo
- Uriel Vivas
- Daniel Núñez
- Gabriela Rodríguez
- Jazmín Sosa
- José Ballarini
- Yamila Arrác
- Walter Suárez
- Daniel Ávalo
- Iván Britez
- Claudia Schmidt
- Jesica Nolano
- Juliana Colleri
- Luz Boladeras
- Rosa Romero
- María Estela Bustamante
- Marcos Maciel
- Idalicia Franco
- Jazmín Celi

Lista de suplentes

Además, se estableció una lista de suplentes integrada por:

- Rocío Gómez
- Brian Medina
- Cintia Cucchiara
- Georgina Galván
- Elenei Durán
- Carolina Giubbani
- Samanta Gallardo
- Dianela Medina
- María Alejandra Ledesma
- Gabriela Ferrari
- Luz del Mónaco
- Stella Maris Wirtz
- Franco Altamirano
- Bianca Díaz
- Nicolás Páez
- Milagros Ponce
- Alexis Vega
- Soledad Quiroga
- Mauro Centeno



"Hoy más de 70 personas no tuvieron la suerte de ser sorteadas, por lo que redoblamos nuestro compromiso de conseguir nuevos lotes para que más familias puedan acceder a este primer paso necesario para tener una vivienda", señaló Goyechea. La lista de adjudicatarios y suplentes fue publicada, y se destacó que **este sorteo es solo el comienzo de un trabajo sostenido en materia habitacional.**

El sorteo forma parte de una política pública comunal que busca democratizar el acceso al suelo urbano, entendiendo que tener un lote propio es una condición clave para que muchas personas puedan proyectar su vivienda y construir un hogar en su lugar de origen. La gestión local remarco que seguirá gestionando para generar más oportunidades y acompañar a quienes aún esperan.





Reunión con Productores Agropecuarios: Transparencia y Colaboración

La Comuna de María Teresa se reunió con 40 productores agropecuarios del distrito para intercambiar opiniones y compartir información sobre los trabajos realizados y proyectados. Durante la reunión, se presentaron los avances y proyectos en marcha, como la incorporación de nuevas tecnologías, incluyendo el control satelital de vehículos y la conformación de bases de datos con imágenes satelitales utilizando QGIS.

También se mostraron imágenes de las nuevas adquisiciones realizadas con fondos de la Tasa Rural, que incluyen:

- 1 motoniveladora
- 1 cespera
- 1 camioneta Toyota
- 1 retroexcavadora
- Un tractor de 180 HP

La Comuna destacó la importancia de comunicar cómo se utilizan los recursos y escuchar las propuestas y demandas de los productores.

Además, se habló sobre los beneficios de la nueva Tasa Rural Segmentada, implementada en 2022, que beneficia a los productores locales y a la comunidad en general.



La Comuna reafirmó su compromiso con la participación ciudadana y el trabajo conjunto con los productores agropecuarios.

Buenas noticias: Nuevo tractor comunal

Con una inversión de \$180 millones de fondos propios provenientes de la Tasa Rural Segmentada, la Comuna incorporó a su parque automotor un tractor Valtra BH 174 0km, doble tracción, cabina full, 16 marchas y 180HP.

Esta incorporación ya fue compartida con los productores rurales en la última reunión, como parte del compromiso asumido de invertir en maquinaria para brindar mejores servicios y hacer más eficiente el trabajo en el territorio.

Con más equipamiento, se optimizan los recursos y la Comuna sigue acompañando al sector productivo.





VACACIONES INVIERNO

Del 7 al 18 de Julio. ¡No te pierdas las actividades que tenemos para vos!



CRONOGRAMA

Lunes 14
15 hs - Cine Infantil



CRONOGRAMA

Miércoles 16
14 hs - Bicis Locas,
Inflables, arco inflable, Libros
 **Plaza San Martín**


CRONOGRAMA

Viernes 18
15 hs - Taller de arte y
exposición de artistas
plásticos infantiles.
 **Centro Cultural**




CRONOGRAMA

Sábado 19
15 hs - Juegos teatrales
y Teatro Infantil
 **Centro Cultural**




Súper Activos



La gran revelación de Taekwondo

Ariadna Romero es una deportista de nuestra localidad que practica Taekwondo en Venado Tuerto, en la escuela de la Asociación Regional de Taekwondo. Cabe destacar que su entrenador es el VI Dan Mauro Beccaria, quien participará del Mundial de Taekwondo Do ITF 2025, que se llevará a cabo en España del 24 al 27 de julio.

En lo que va del año, Ariadna ha tenido distintas participaciones:

El 27 de abril, compitió en el torneo "5ta Copa del Litoral Norman Mizobe" que se realizó en San Jorge, donde obtuvo el primer puesto en la categoría lucha.

El pasado domingo, 22 de junio, se llevó a cabo en la ciudad de Funes la 10ª edición del Torneo de Taekwondo "Copa Ciudad de Funes", donde Ariadna Romero formó parte del equipo ART (Asociación Regional de Taekwondo) compitiendo en la categoría de Combate, alcanzando la final y obteniendo el 2º puesto. Además, logró el 3º lugar en la categoría de Forma.



Su desempeño fue excelente, representando con orgullo a nuestra localidad y a la ciudad de Venado Tuerto.

FELICITAMOS a Ariadna y a todo el equipo que la acompaña. Sin dudas, esta deportista dará mucho que hablar.

 Nota de Facu Tonsich, periodista deportivo.

Meli Franco embajadora de Karate

Con más de 120 competidores y representantes de distintas provincias, se realizó en Mar del Plata una nueva edición del **torneo nacional de la asociación AASKI-SKIF Argentina, perteneciente a la organización mundial de Karate Shotokan SKIF, con sede en Japón.**

El evento tuvo lugar el fin de semana largo en el Instituto Albert Einstein, ubicado en La Rioja 3653. La primera jornada tuvo lugar el viernes 20 de junio, donde se desarrollaron seminarios de formación, mientras que el sábado 21 se llevó adelante el torneo en el que participaron karatecas de Mar del Plata, Florencio Varela, Venado Tuerto, Casilda, Chaco, Córdoba y Mendoza.

Durante la jornada del sábado, los participantes compitieron en varias categorías: Kata individual, Kata por equipo, Kumite individual, Kumite por equipos, Nipón Kumite (destinada para los más chicos) y una categoría de Bo (competencia donde se utiliza un bastón largo).



Meli Franco de nuestra localidad se consagró subcampeona en Kata Bassa Dai.

Y obtuvo 3er puesto en Kumite por equipos.

Meli práctica esta disciplina en La escuela TORA no DOJO AASKI de Venado Tuerto una vez por semana con el director y Sensei Fabián Olmedo.

Y los días jueves de 19:00 a 20:00 práctica en María Teresa, en el Centro Cultural Comunal con la sensei María de Carmen Milianovich y con la Senpai Karen Dalloso, donde vos también podés sumarte a las clases, es para todas las edades.

Felicitemos a Meli por sus logros y dedicación

Súper Activos



Triunfo del Grupo Juvenil de Soñar con los Pies en San Gregorio Baila

El domingo 22 de junio, el **Grupo Juvenil de Soñar con los Pies** participó en la competencia **San Gregorio Baila**, donde demostraron su talento y habilidad en la danza. Con jurados de lujo como Soledad Bayona y Fio Gimenez, quienes también dictaron clases previas al certamen, el grupo logró destacarse en la competencia.

Logros:

- 1er puesto en la competencia
- Mención especial por coreografía destacada
- Beca para Serena Grimalt, seleccionada como bailarina destacada

Un Éxito Rotundo

El Grupo Juvenil de Soñar con los Pies demostró su dedicación y pasión por la danza, logrando un triunfo destacado en la competencia San Gregorio Baila. La beca obtenida por Serena Grimalt es un reconocimiento adicional al talento y esfuerzo del grupo.



Felicitaciones a todo el grupo y mención especial a su Directora Tania Tonsich.

Caballos del Viento Llegó a Rosario



El 21 de junio, la escuela participó en un concurso de **equitación en el Harás de Producción de Caballos de Salto de Rosario, La Constancia**. Cinco alumnas de la escuela se destacaron en la competencia, logrando resultados sobresalientes.

Las amazonas que participaron:

Malena Fox
Malena Llorden
Felicia Giacomelli
Camila Mullet Navarro
Geraldine Maldonado

Resultados:

- Malena Fox ganó la prueba de 0.60 cm
- Malena Llorden ganó la prueba de 0.80 cm

Agradecimientos:

La escuela agradece a todos los que hacen posible que los alumnos puedan participar en este tipo de eventos, brindándoles la oportunidad de desarrollar sus habilidades y poder llegar a los diferentes lugares donde se realizan los encuentros y competencias.





FARMACIAS DE TURNO

De Viernes
a Viernes

-17/07 FARMACIA VARELA
Alvear 753 - 480014

- 26/07 FARMACIA DEL VALLE
Urquiza 257-480196

- 02/08 FARMACIA GOYECHEA
San Martín 460 -
3462568444

-09/08 FARMACIA VARELA
Alvear 753 - 480014

- 16/08 FARMACIA DEL VALLE
Urquiza 257-480196

TELÉFONOS ÚTILES

| | |
|---|---|
| Área de la Mujer, Género y Diversidad | (3462) 567301-(3462) 321025- (3462) 505454 |
| Atención Ciudadana Comuna de María Teresa | (3462) 330033 |
| Biblioteca Popular Mariano Moreno | (3462) 380017 |
| Bomberos Voluntarios | (3462) 664079 |
| Centro de Jubilados | (3462) 390000 |
| Cooperativa Eléctrica | (3462) 665118 |
| Administración | (3462) 662424 |
| Agua y Cloacas | (3462) 323858 |
| Servicio Eléctrico | (3462) 540346 |
| Servicio de Internet | (3462) 220950 |
| Servicios Sociales | (3462) 540347-(3462) 325351 (3462) 617994 |
| Equipo Enlace | (2392)447628 |
| Guardia Urbana | (3462)616565 |
| Hospital | (3462) 635765 |
| Juzgado Comunitario de Pequeñas Causas | (3462) 634110 |
| Oficina Comunal de Información al Consumidor | (3462) 567300 |
| Ojos en Alerta | (3462) 264000 |
| Punto Digital | (3462) 670971 |
| Servicio Local de Niñez, Adolescencia y Familia | (3462) 567301-(3462) 321025 |



VENTA DE MATERIAL RECICLABLE PRIMER SEMESTRE 2025

804KG ALUMINIO

952KG DE PAPEL

2.244KG DE HOJALATA

6.883KG PLASTICO

8.463KG CARTON

25.860KG DE VIDRIO

45.206KG TOTALES



CURSO GRATUITO DE JARDINERIA BÁSICA

¿Qué vas a aprender?

- ✓ Reconocimiento de plantas y sus ciclos
- ✓ Preparación de suelos y uso de fertilizantes
- ✓ Técnicas de poda y riego
- ✓ Reproducción de plantas
- ✓ Manejo de plagas
- ✓ Mantenimiento de parques y jardines

Inicio: 21 de Julio

Lugar: CIC y Vivero Comunal "Días Limpios"

Más info e inscripciones: 3415319046



La Biblio y una actividad muy enriquecedora



“Soy el Matías: ni víctima ni premio consuelo” es el título de la autobiografía de Matías Peralta Proske, que se presentó este sábado en la Biblioteca Mariano Moreno. En el libro, el autor de 23 años narra su tránsito por familias de acogida y su proceso de adopción, desafiando prejuicios y promoviendo la adopción de niños mayores.

Matías nació en Santa Fe, fue adoptado a los 11 años tras vivir una infancia marcada por la violencia y el abandono. Junto a su madre adoptiva, la periodista Erika Pasero Proske, volcó su experiencia personal en estas páginas.

Por más de una hora Matías junto a su mamá nos contaron su historia conmovedora.

Ambos coincidieron en que es crucial romper los estigmas asociados a la adopción y sensibilizar a la sociedad sobre la realidad de los niños en situaciones vulnerables.

Al finalizar los presentes interactuaron con Matías y Erika a través de preguntas y respuestas y luego llegó la firma de ejemplares.

Felicitaciones a la Biblioteca Mariano Moreno por la organización, a Facundo Tonsich y Daniela por hacer esta visita posible y a la comunidad que apoya asistiendo a estos eventos.



La Biblioteca permanecerá cerrada en vacaciones de invierno. Desde el 7/7 hasta el 18/7

LA VECINA DE ENFREENTE

(nunca se entera de nada)

Hoy: garantía Solidaria, una solución para inquilinos



VENTA DE CESTOS DE BASURA

CONTADO. \$ 90000
3 CUOTAS DE \$ 33000
6 CUOTAS DE \$ 20000

Entrega inmediata

